


Jornal Ponto Final
4 a 10 de maio de 202302 | CIDADES

¨ cidades
Programa ALI Brasil Mais chega à 
Mariana através do SEBRAE e ACIAM/CDL 
RESULTADO. O projeto, 100% subsidiado pelo Sebrae, visa aumentar a produtividade da empresa, 
gerando o aumento da receita e reduzindo de custos.

DA REDAÇÃO

A ACIAM e CDL Mariana, 
são parceiras do Sebrae Minas 
no programa ALI Brasil Mais. 
Programa que leva inovação às 
empresas, por meio de soluções 
que visam aumentar a produ-
tividade e gerar mais transfor-
mação digital aos pequenos ne-
gócios, com melhorias rápidas 
e de alto impacto. O projeto, 
100% subsidiado pelo Sebrae, 
visa aumentar a produtividade 
da empresa, gerando o aumento 
da receita e redução de custos. 
O Projeto é voltado para Micro-
empresa (ME) ou Empresas de 
Pequeno Porte (EPP). Confira 

abaixo a programação: 
- Pré-inscrição – Através do 
preenchimento do formulário 
de inscrição;
- Reunião de sensibilização com 
os participantes;
- Realização de 8 encontros 
presenciais. Um Agente Local 
de Inovação (ALI), irá até sua 
empresa, mas você precisa se 
comprometer em se dedicar ao 
projeto e a recebê-lo. Cada en-
contro terá duração média de 1 
a 2 horas, quinzenalmente, no 
período de agosto a dezembro 
de 2023 (duração 4 meses). 
- Reunião para avaliação e finali-

zação do programa.
Para realizar a pré-inscrição 
o cidadão preencher o ques-
tionário acessando o link: 
https://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQLSdnXX-
Gzty9Bu65SjkcVcJI_75zrA-
1BVfiwg5qK7BkGoFdCfqQ/
viewform?usp=sharing

As empresas participantes 
receberão um subsídio de até 
R$2.000,00 para investimento 
em tecnologia. É a oportunida-
de perfeita para dar um UP em 
seu empreendimento. Mais in-
formações pelos números (31) 
988012790 ou 3 5571042. 

REPARO

Operação Tapa-Buraco é 
intensificada pelas ruas da cidade

Está acontecendo, pelas 
ruas da cidade de Mariana, 
a Operação tapa-buraco! 
A Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Obras, ini-

ciou no mês de março o 
cronograma de interven-
ções, com os serviços de 
limpeza para recapeamen-
to, recomposição de base e 
compactação. O objetivo é 

diminuir os danos causados 
no asfalto com o tráfego de 
veículos e acúmulo de água 
sobre as ruas.

A Rua da Conquista, no 
Bairro Santa Clara, Rua Ri-
beirão do Carmo e Rua da 
Vargem, no Santa Rita de 
Cássia, Rua Praia do Ca-
nela, localizada no Barro 
Preto, Rua Perimetral Su-
cupira, no Rosário, Rua 
Dinamarca, no Marília de 
Dirceu, Ruas Lucy de Mo-
raes e Dantes Guimarães, 
no Galego, e as Avenidas  
João Ramos Filho e Nossa 
Senhora do Carmo foram 
alguns dos locais já con-
templados com o serviço. 

O cronograma foi ini-
ciado nos pontos mais críti-
cos do município, e seguirá 
para as demais ruas que ne-
cessitam dos reparos, per-
mitindo assim, que todas as 
vias estejam em condições 
seguras para o trânsito de 
veículos e pedestres. 

DA REDAÇÃO

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Adiamento causa revolta em 
atletas inscritos no Bike Enduro
MANIFESTAÇÃO. Atletas que já haviam se programado para participar do evento manifestaram sua
indignação nas redes sociais.

DA REDAÇÃO

O Vereador Juliano Duarte 
solicitou a presença do presi-
dente da Associação Comer-
cial e Empresarial de Mariana 
(ACM) e do secretário de Es-
portes, Luís Gustavo Gomides, 
para esclarecer o adiamento 
do evento Bike Enduro, que já 
ocorreu por duas vezes. O pe-
dido foi feito após diversas re-
clamações de atletas que haviam 
feito reservas em Mariana e se 
programado para participar do 
evento. É importante ressaltar 
que esse evento é de grande im-
portância para a cidade de Ma-
riana, tanto do ponto de vista 
esportivo quanto do ponto de 
vista econômico e cultural, já 

que atrai turistas e movimenta o 
comércio local.

Segundo informações obti-
das, a 30ª edição do Bike Endu-
ro estava prevista para ocorrer 
em março deste ano, mas foi 
adiada para abril e, posterior-
mente, para maio. Atletas que já 
haviam se programado para par-
ticipar do evento manifestaram 
sua indignação nas redes so-
ciais. Foi aprovado na Reunião 
Ordinária da Câmara do dia 24 
de abril de 2023, uma verba no 
valor de R$146.126,27 mil, que 
será repassado em parcela úni-
ca para custeio das despesas e 
realização do 30º Bike Enduro 
Mariana 2023 onde o Projeto 
de Lei nº 46/2023 dispõe sobre 

autorização da Concessão de 
contribuição à Associação de 
Ciclismo de Mariana e da outras 
providências.

Em Plenário, Juliano expla-
nou o motivo de pedir vista do 
projeto e solicitou um posicio-
namento do Executivo. “Foi pu-
blicada e todos os atletas fizeram 
a inscrição. O evento foi adiado 
sem nenhuma justificativa, de-
pois de uma semana o evento 
foi adiado novamente sem ne-
nhuma justificativa de novo e 
os atletas que fizeram inscrição 
e inclusive pagaram hospeda-
gem em Mariana para o dia da 
primeira inscrição, até hoje não 
sabem. A prefeitura não emitiu 
uma Nota Oficial justificando o 

adiamento desse evento e para 
piorar, o Instagram do Bike En-
duro foi bloqueado por causa de 
comentários de atletas cobran-
do e questionando o motivo do 
adiamento. A prefeitura tem que 
ter ombridade quando erra, de 
justificar para quem pagou do 
bolso dele, porque esse evento 
está sendo adiado constante-
mente? Quem pagou, terá seu 
dinheiro ressarcido? Enquanto 
a prefeitura não justificar todos 
esses pontos eu pedirei vista da 
votação desse Projeto de Lei”.

A população aguarda um 
posicionamento da ACM e do 
secretário de Esportes para 
entender o que está aconte-
cendo com o Bike Enduro e se 

o evento será realmente reali-
zado em breve.

A Redação do Jornal Ponto 
Final entrou em contato com o 
secretário da pasta, Luís Gusta-
vo Gomides, que informou es-
tar ciente dos fatos citados e que 
está se empenhando em resol-
ver da melhor maneira possível, 
Gomides afirma que uma reu-
nião para tratar dos problemas 
envolvendo o Bike Enduro foi 
realizada no último dia 3, e que 
por esse motivo não conseguiu 
responder aos questionamen-
tos do Jornal Ponto Final, que 
tem o fechamento da edição no 
mesmo dia, mas pontuou que 
em uma hora oportuna irá se 
pronunciar sobre o adiamento. 
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O Projeto de Lei busca para os servidores públicos da 
cidade, participarem dos eventos esportivos.

Câmara propõe isenção 
de taxas em eventos 
esportivos para 
servidores 
CONQUISTA. O Projeto de Lei oferece aos servidores, participarem 
dos eventos esportivos promovidos pela cidade sem custos adicionais.

DA REDAÇÃO

Foi apresentado no último 
dia (28), na Reunião Ordinária 
Da Câmara Municipal, o Pro-
jeto de Lei 56/2023 de autoria 
do Vereador Juliano Duarte, 
que tem como objetivo conce-
der a isenção da taxa de inscri-
ção para os servidores públicos 
do poder legislativo, executivo 
e autarquia do município, em 
eventos esportivos realizados 
na cidade de Mariana.

O Projeto de Lei busca 
para os servidores públicos da 
cidade, participarem dos even-
tos esportivos promovidos pelo 
poder público municipal, sem 
custos adicionais com a taxa 
de inscrição. De acordo com o 
autor do projeto, Juliano Duar-
te, a proposta é uma forma de 
valorizar quem é de Mariana e 
estimular a prática esportiva no 
município. 

A isenção da taxa de ins-
crição também é vista como 
uma forma de incentivar a par-
ticipação dos servidores pú-
blicos nos eventos esportivos, 
promovendo a integração e o 

fortalecimento do espírito de 
equipe entre os funcionários 
públicos. Além disso, a medi-
da pode contribuir para a me-
lhoria da qualidade de vida dos 
servidores, já que a prática de 
atividades físicas é fundamental 
para a manutenção da saúde e 
bem-estar.

O Projeto de Lei, foi apro-
vado por unanimidade, e agora 
segue para a sanção do Prefei-
to Interino Municipal, Édson 
Agostinho e, após aprovado 
entrará em vigor, beneficiando 
os servidores públicos muni-
cipais e estimulando a prática 
esportiva na cidade. 



4 | CIDADES Jornal Ponto Final
4 a 10 de maio de 2023

O Projeto de Lei busca para os servidores públicos da 
cidade, participarem dos eventos esportivos.

Câmara propõe isenção 
de taxas em eventos 
esportivos para 
servidores 
CONQUISTA. O Projeto de Lei oferece aos servidores, participarem 
dos eventos esportivos promovidos pela cidade sem custos adicionais.

DA REDAÇÃO

Foi apresentado no último 
dia (28), na Reunião Ordinária 
Da Câmara Municipal, o Pro-
jeto de Lei 56/2023 de autoria 
do Vereador Juliano Duarte, 
que tem como objetivo conce-
der a isenção da taxa de inscri-
ção para os servidores públicos 
do poder legislativo, executivo 
e autarquia do município, em 
eventos esportivos realizados 
na cidade de Mariana.

O Projeto de Lei busca 
para os servidores públicos da 
cidade, participarem dos even-
tos esportivos promovidos pelo 
poder público municipal, sem 
custos adicionais com a taxa 
de inscrição. De acordo com o 
autor do projeto, Juliano Duar-
te, a proposta é uma forma de 
valorizar quem é de Mariana e 
estimular a prática esportiva no 
município. 

A isenção da taxa de ins-
crição também é vista como 
uma forma de incentivar a par-
ticipação dos servidores pú-
blicos nos eventos esportivos, 
promovendo a integração e o 

fortalecimento do espírito de 
equipe entre os funcionários 
públicos. Além disso, a medi-
da pode contribuir para a me-
lhoria da qualidade de vida dos 
servidores, já que a prática de 
atividades físicas é fundamental 
para a manutenção da saúde e 
bem-estar.

O Projeto de Lei, foi apro-
vado por unanimidade, e agora 
segue para a sanção do Prefei-
to Interino Municipal, Édson 
Agostinho e, após aprovado 
entrará em vigor, beneficiando 
os servidores públicos muni-
cipais e estimulando a prática 
esportiva na cidade. 

CIDADES | 05Jornal Ponto Final 
4 a 10 de maio de 2023



Jornal Ponto Final 
4 a 10 de maio de 2023

06| CIDADES

As placas de trânsito pode contribuir para a conscientização dos motoristas sobre a impor-
tância de respeitar presença de ciclistas nas estradas.

CUIDADOS. A proposta tem objetivo de alertar os motoristas sobre o espaçamento necessário para 
prevenir acidentes, como o que aconteceu na BR-040.

DA REDAÇÃO

O ciclismo tem se tornado 
cada vez mais popular em Ma-
riana. Com a prática do espor-
te, a cidade tem visto um au-
mento no trânsito de veículos 
de caminhões e carretas, o que 
tem preocupado os ciclistas e 
as autoridades locais. 

Para lidar com esse proble-
ma, o Vereador Juliano Duarte 
apresentou o Requerimento 
15/2023, solicitando a instala-
ção de placas de trânsito aler-
tando os motoristas sobre a 
presença de ciclistas nas rodo-

vias. A proposta tem como ob-
jetivo alertar os motoristas so-
bre o espaçamento necessário 
para prevenir acidentes, como 
o que aconteceu com o ciclista 
de 41 anos, atropelado e morto 
por um carro na BR-040, em 
Nova Lima, na Região Metro-
politana de Belo Horizonte, no 
dia 1º de abril. De acordo com 
o Corpo de Bombeiros, o ho-
mem que dirigia o veículo es-
tava com sinais de embriaguez. 
O ciclista teve uma parada car-
diorrespiratória e não resistiu 
aos ferimentos.

De acordo com o verea-
dor, a cidade de Mariana não 
possui nenhuma placa instalada 
alertando sobre a presença de 
ciclistas nas estradas que ligam 
a cidade a outras regiões, como 
Ponte Nova e Belo Horizonte. 
A instalação dessas placas é es-

sencial para garantir a seguran-
ça dos ciclistas e motoristas que 
seguem as rodovias.

A iniciativa do vereador Ju-
liano Duarte recebeu o apoio 
de todos os vereadores, e todos 
assinaram junto ao requerimen-
to. Eles acreditam que a instala-

ção das placas de trânsito pode 
contribuir para a conscientiza-
ção dos motoristas sobre a im-
portância de respeitar presença 
de ciclistas nas estradas, garan-
tindo a segurança de ciclistas e 
motoristas que circulam pelas 
rodovias da região.

Fatalidade chama atenção à placas 
de trânsito sobre ciclistas em Mariana 
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 Os estabelecimentos públicos devem disponibilizar um número mínimo de acomodações 
adequadas para pessoas obesas

Projeto de Lei para acomodação 
de pessoas obesas é aprovado
ACESSIBILIDADE. Os assentos devem ser identificados com sinal específico e devem estar localizados em 
locais de fácil acesso e visibilidade.

DA REDAÇÃO

A Câmara Municipal de 
Mariana aprovou por unani-
midade o Projeto de Lei de 
número 54/2023, de autoria 
do Vereador Fernando Sam-
paio de Castro, que garan-
te assentos adequados para 
pessoas obesas em espaços 
públicos como salas de es-
petáculos, escolas e estabe-
lecimentos semelhantes na 
cidade de Mariana.

De acordo com o pro-
jeto, os estabelecimentos 
públicos devem disponibi-
lizar acomodações adequa-
das para pessoas obesas. 
Tendo em vista que a obe-
sidade é uma questão de 

saúde pública e que atinge 
um grande número de pes-
soas em todo o mundo, é 
importante que as pessoas 
obesas estejam incluídas 
em todos os espaços públi-
cos, garantindo o acesso e 
o conforto necessário para 
o seu bem-estar.

O Projeto de Lei ago-
ra segue para a sanção do 
Prefeito Interino Municipal 
Édson Agostinho de Cas-
tro. A medida, além de ga-
rantir a inclusão social das 
pessoas obesas, também 
contribuirá para a melhoria 
da saúde pública e para a 
promoção da qualidade de 
vida da população.
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O objetivo é resgatar a cultura da festa que já acontecia na 
cidade e homenagear esses profissionais, considerados ver-
dadeiros “heróis da estrada”.

Festa dos Caminhoneiros será 
instituída no calendário do município
VALORIZAÇÃO. O Vereador Pedrinho Salete criou o projeto de lei para homenagear os caminhoneiros.

DA REDAÇÃO

Os caminhoneiros são 
fundamentais para a econo-
mia do Brasil, e a valorização 
desses trabalhadores é uma 
pauta importante para mui-
tos políticos e cidadãos. Em 
Mariana, o vereador Pedri-
nho Salete criou um projeto 
de lei para homenagear os ca-
minhoneiros da região.

O projeto visa instituir no 
Calendário Oficial Cultural de 
datas comemorativas do Mu-
nicípio a Festa dos Caminho-
neiros de Mariana/MG, que 
será realizada anualmente no 
dia 25 de julho. O objetivo é 
resgatar a cultura da festa que 
já acontecia na cidade e ho-
menagear esses profissionais, 
considerados verdadeiros 
“heróis da estrada”.

Além da valorização dos 
caminhoneiros, a festa tam-
bém irá fomentar a economia 
local e oferecer entreteni-
mento para a população. O 
evento contará com shows, 
brincadeiras e sorteios de 
prêmios, proporcionando di-
versão e cultura para os mo-
radores de Mariana.

O projeto foi aprova-
do por unanimidade na Câ-
mara Municipal de Mariana 
no dia 24 de abril de 2023. 
Com essa iniciativa, espe-
ra-se que os caminhoneiros 
sejam mais valorizados e re-
conhecidos pela importante 
contribuição que dão para a 

economia do país.
Em suas palavras o Vere-

ador Pedrinho Salete expli-
cou as intenções do projeto. 
“A festa dos caminhoneiros 
é um evento que acontecia 
há vários anos atrás na cida-
de de Mariana e parou de ser 
feita. A intenção é resgatar 
novamente essa cultura e va-
lorizar aqueles cidadãos que 
são os “heróis da estrada”. 
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Requerimento propõe 
parceria com
Bombeiros Voluntários 
para manutenção 
de ambulância 
ATENDIMENTO. Conhecido como Adão Bombeiro, começou 
em 2010 quando fazia parte do quadro do SAMU e desde então 
possui papel fundamental em ocorrências na cidade.

DA REDAÇÃO

O requerimento 161/2023, 
de autoria do vereador Julia-
no Duarte, foi apresentado na 
Câmara Municipal na última 
Reunião Ordinária da Câmara 
(28). Trata-se da possibilidade 
de parceria com o Corpo de 
Bombeiros Voluntários para a 
manutenção da ambulância que 
atualmente encontra-se parada 
por falta de manutenção ade-
quada. O objetivo da proposta 
é buscar apoio financeiro ou 
estender aos bombeiros a uti-
lização de contrato já existente 
na prefeitura.

Atualmente, muitas cida-
des contam com Corpos de 
Bombeiros Voluntários, que 
são formados por cidadãos 
que se dedicam ao trabalho 
voluntário em prol da segu-
rança da população. Essas or-
ganizações muitas vezes con-
tam com recursos limitados, o 
que torna essas parcerias com 
a prefeitura e outras entidades 
públicas muito importantes 
para o desempenho de suas 
atividades e do bom funcio-
namento das mesmas.

O Bombeiro Civil atua em 
empresas, shows e eventos e 
fica responsável pela gestão 
dos riscos de incêndio e outras 
situações com potencial de 
gerar uma emergência. Cabe 
ao Bombeiro Civil auxiliar no 
desenvolvimento de planos 
de emergência, sempre zelan-
do pela preservação de vidas, 
respeito ao meio ambiente e 
proteção ao patrimônio. Há 
13 anos atuando em Mariana, 
Adão Severino Junior, conhe-
cido como Adão Bombeiro, 
começou em 2010 quando fa-
zia parte do quadro do SAMU 
e desde então possui papel 

fundamental em ocorrências 
na cidade, mas atualmente está 
impossibilitado devido a um 
problema no motor da ambu-
lância que atende a cidade. 

Em suas palavras, o verea-
dor enalteceu o trabalho reali-
zado por Adão e afirmou ser de 
muita relevância que o requeri-
mento seja atendido e explicou 
a importância da parceria e se 
mostrou insatisfeito com a de-
pendência de uma vaquinha 
para realização de reparos para 
o funcionamento dos atendi-
mentos. “Todos conhecem o 
trabalho voluntário que o Adão 
Bombeiro faz em Mariana. Ele 
chega, muitas vezes, antes do 
SAMU e da Ambulância da 
Prefeitura, eu mesmo já presen-
ciei diversos atendimentos rea-
lizados por ele. A ambulância 
que foi cedida na minha gestão 
para eles, estragou o motor e 

o Adão agora está fazendo va-
quinha em grupos de What-
sApp para conseguir arrecadar 
o valor. Mas sinceramente, eu 
acho um absurdo uma pessoa 
que faz um trabalho voluntário 
social em Mariana, uma cida-
de que possui uma boa receita, 
tem festa todo final de sema-
na. É só cortar uma festa de 
um final de semana que paga 
os R$60 mil que o Adão pre-
cisa pra reformar o motor da 
Sprinter. É triste falar disso 
aqui e vivenciar a dependência 
de uma vaquinha para fazer 
um trabalho que muitas vezes 
é de responsabilidade do po-
der público municipal” relatou 
Juliano Duarte.

Em resposta ao requeri-
mento de Juliano Duarte, o 
Secretário de Governo, Edval-
do Andrade, afirmou que o as-
sunto está sendo resolvido em 
reuniões internas. 
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Reunião de prevenção a ataques em 
escolas é desmarcada sem aviso prévio

BANCADA. A reunião tinha sido agendada, pela própria secre-
taria, com a presença de representantes da Secretaria de Edu-
cação e membros da Comissão.

DA REDAÇÃO

Foi questionado na última 
Reunião Ordinária da Câma-
ra a desmarcação sem aviso 
prévio, da reunião para tratar 
sobre os ataques em escolas 
que ocorreram por todo país. 
A reunião foi desmarcada sem 
justificativa e sem remarcação 
de nova data.

A atitude deixou a bancada 
com uma sensação de frustra-
ção, especialmente o vereador 
Juliano Duarte. Fernando Sam-
paio, Presidente da Câmara de 
Mariana, relatou que a desmar-
cação ocorreu sem qualquer 

explicação ou aviso. 
A reunião tinha sido 

agendada há algumas sema-
nas, pela própria secretaria, 
com a presença de represen-
tantes da Secretaria de Educa-
ção e membros da Comissão 
que trabalham na busca por 
soluções para o problema dos 
ataques que assustaram todo 
país com repercussão mun-
dial. No encontro, seria discu-
tida ações concretas para au-
mentar a segurança e prevenir 
casos de violência.

Sampaio, que se mostrou 
surpreso com a atitude da Se-

cretária, afirmou que a ausência 
de justificativa e a falta de re-
marcação da reunião causaram 
um grande transtorno. “Nós 
estávamos preparados para 
essa reunião, tínhamos ques-
tões importantes para discutir. 
Teve vereador que compareceu 
à secretaria e chegou lá soube 
da desmarcação”.

Diante da falta de informa-
ções, nossa equipe de reporta-
gem procurou a Secretária de 
Educação para obter um po-
sicionamento sobre o assunto. 
Até o momento, não obtive-
mos resposta. 

AÇÕES

Secretaria de Obras realiza 
inspeções técnicas em obras da cidade 

Em resposta a Requerimen-
tos da Câmara de Mariana, a 
Secretaria de Obras em parceria 
com representantes de outras se-
cretarias e o SAAE, têm realizado 
visitas técnicas por toda a cidade 
para identificar áreas que neces-
sitam de intervenções e reparos. 
Essas ações buscam garantir o 
bem-estar e a qualidade de vida 
da população marianense.

Cabanas
No dia 31 de março, dando 

início às visitas, as Ruas Araguari, 
Santa Bárbara e Pequi, no Bairro 
Cabanas, receberam a presença 
dos representantes da Secretaria 
de Obras e SAAE, que defini-
ram intervenções necessárias de 
saneamento básico da rede plu-
vial. Além disso, o local recebeu 
recentemente o serviço de lim-
peza em toda a sua área, uma 
das questões alinhadas durante a 
visita. 

Novo Horizonte 
Em 04 de abril, a equipe da 

Secretaria de Obras, SAAE e 
representantes do Legislativo, 
estiveram no Bairro Novo Ho-
rizonte, com participação de al-
guns moradores que pontuaram 
demandas necessárias no local.

 

Santa Rita de Cássia 
A Rua Barroca, localizada no 

Bairro Santa Rita de Cássia, foi 
mais um local que recebeu a visi-
ta com o objetivo de tratar sobre 
questões de erosões no asfalto e, 
além da presença de represen-
tantes do Obras e SAAE, contou 
com a presença do Coordenador 
da Defesa Civil, Welbert Stopa.

Passagem de Mariana
Foi realizada, na Rua João 

Batista, no Distrito de Passagem 
de Mariana, em 11 de abril, a 
fim de tratar sobre o tráfego de 
veículos pesados no local para 
execução das obras de ferro-
via mais uma visita, que contou 
com a participação da Secretária 
de Meio Ambiente, Chefe do 
DEMUTRAN, e a Associação 
e Moradores da rua, além de re-

presentantes da Empresa Vale.

Vale Verde
No Vale Verde, Bairro Caba-

nas, a visita técnica teve como obje-
tivo tratar sobre questões de esgota-
mento no local! Uma demanda que 
já entrou em processo de licitação 
e aguarda homologação para exe-
cução. Além disso, o local recebeu 
o serviço de limpeza e estudos pa-
liativos. Na ocasião, também foram 
alinhadas questões de elétrica que 
buscam promover mais qualidade e 
bem-estar aos moradores.

Além desses, outros locais 
como Rua Ipê, no Bairro Rosário, 
Alameda Benjamin Guimarães, em 
Passagem de Mariana, Viaduto de 
Passagem de Mariana, Furquim e 
as Obras da UTI no Hospital Mon-
senhor Horta, também receberam 
visitas.

DA REDAÇÃO

Essas ações buscam garantir o bem-estar e a qualidade de 
vida da população marianense
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Ao todo, foram finalizadas as obras de 123 imóveis.

Chaves de casas no Novo Bento 
começam a ser entregues a famílias
PROGRESSO. A mudança para o novo distrito acontecerá gradativamente, conforme a intenção das 
famílias, e será acompanhada pela Fundação Renova. 

DA REDAÇÃO

O processo de reassenta-
mento das famílias de Bento 
Rodrigues foi desenvolvido em 
conjunto com os moradores 
e marca uma nova fase para o 
distrito. A entrega das chaves 
de suas novas casas é a con-
cretização de um sonho muito 
aguardado pelos moradores.

De acordo com o diretor-
-presidente da Fundação Reno-
va, André de Freitas, o trabalho 
de construção teve como pre-
missas o diálogo e o respeito às 
necessidades das famílias. Cada 
casa tem um projeto projetado 
e construtivo individual e ex-
clusivo, resultado de um pro-
cesso de supervisão e supervi-
sionado em conjunto com os 
núcleos familiares.

Ao todo, foram finalizadas 
as obras de 123 imóveis, além 
de equipamentos públicos 
como escola, postos de saúde, 
estações de tratamento de água 
e esgoto. Esses equipamentos 

serão colocados em operação 
em parceria com a Prefeitura 
de Mariana, de acordo com as 
necessidades do novo distrito.

A operação de telefonia 
será realizada pela Vivo e a Co-
necta Minas Telecom (CMT) 
será responsável pelo sinal de 
internet na região. Toda essa 
infraestrutura foi automatiza-
da para garantir uma vida com 
qualidade e conforto para as 
famílias reassentadas em Ben-
to Rodrigues.

 Para que os futuros mora-
dores do novo distrito de Bento 
Rodrigues vivam em segurança, 
com conforto e bem-estar, a 
Fundação Renova e a Prefei-
tura de Mariana desenvolvem 
uma série de iniciativas.

 Limpeza urbana e coleta 
de lixo: A Prefeitura de Maria-
na irá realizar, em Bento Rodri-
gues, a varrição das ruas uma 
vez por semana e a Fundação 
Renova irá colaborar com esse 
trabalho colocando uma equi-

pe para varrer e molhar as vias 
mais três vezes por semana. A 
coleta de lixo comum vai ocor-
rer às segundas e quintas-feiras 
a partir das 10 horas. Já a coleta 
seletiva será toda segunda-feira 
a partir das 9 horas.  

 Transporte público coleti-
vo: Bento Rodrigues terá uma 
linha de ônibus municipal para 
fazer o trajeto até o centro de 
Mariana e vice-versa. Os horá-
rios e itinerários foram defini-
dos pelo Departamento Muni-
cipal de Trânsito (Demutran) 
de Mariana, que levou em con-
ta uma pesquisa de mobilidade 
feita com a comunidade.

 Segurança pública: As-
sim como na sede e nos de-
mais distritos de Mariana, a 
Guarda Civil Municipal es-
tará presente em Bento Ro-
drigues. Haverá um posto de 
segurança integrada para atu-
ação conjunta com a Polícia 
Militar, Polícia Civil e Corpo 
de Bombeiros. A guarda tam-
bém estará presente nas ruas 
de Bento, fazendo o patru-
lhamento preventivo. Além 
disso, serão instaladas câme-
ras de segurança em alguns 
pontos do novo distrito.

 Saúde: O Posto de Saú-
de, um dos primeiros bens 
públicos concluídos em 
Bento Rodrigues, está sen-
do equipado. Todos os seus 
itens foram definidos, pre-
viamente, com a Secretaria 
Municipal de Saúde. Os mo-
radores terão acesso a diver-
sos serviços gratuitos, como 
atendimento clínico geral, 
fisioterapia, odontologia e 
outras especialidades. 
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Destaque Empresarial 
homenageia 
empresas de Mariana 
neste sábado
RECONHECIMENTO. Evento homenageia empresário local 
através de votação popular.

DA REDAÇÃO

O Destaque Empresarial, 
organizado pelo Jornal Ponto 
Final, é realizado há 27 anos 
em Mariana em um evento 
esperado por todos durante o 

ano, onde todas as empresas 
da cidade que se destacaram no 
decorrer do ano são homena-
geadas através de uma votação 
popular.

Reconhecido como o me-

lhor prêmio da região o Desta-
que Empresarial fomenta todo 
o comércio local desde a loja de 
roupa e calçados até aos salões 
de beleza. 

Neste ano o evento conta 
com atrações diferenciadas e 
tem sido preparado para trazer 
o melhor do prêmio aos seus 
contemplados. Como patro-
cinador oficial o evento con-
ta com a parceria da empresa 
Cedro Mineração e tem como 
apoio as empresas Sicredi, Pre-
feitura de Mariana, Grupo 3T, 
Farid Supermercados, Câmara 
Municipal de Mariana, Maste-
rix Sistemas, Indaiá Transpor-
tes e Turismo e Tropical Distri-
buidora de Bebidas.

O evento, será realizado na 
Arena Mariana com uma mega 
estrutura, decoração incrível e 
buffet de excelência, incluindo 
comida japonesa, cerveja Hei-
neken, drinks e espumantes. A 
banda Dubaile e o Negão do 
Piseiro serão responsáveis pela 
animação da festa, e uma câme-
ra selfie 360º estará disponível 
para registrar os melhores mo-
mentos. 

Após entrega da premiação, as atrações musicais agitaram a noite do Destaque Empresarial 2022.
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Presidente da Câmara Fernando Sampaio, pousando com os intérpretes Jaqueline Ferreira 
e Lívio Ramsés.

Câmara de Mariana oferece tradução 
simultânea em libras para reuniões
INCLUSÃO. Agora, as reuniões ordinárias dos vereadores têm tradução simultânea para a linguagem 
oficial de comunicação com os surdos. 

DA REDAÇÃO

No dia 24 de abril, ocorreu 
a sessão solene de apresentação 
dos intérpretes da Língua Bra-
sileira de Sinais - Libras creden-
ciados pela Câmara Municipal 
de Mariana. Os intérpretes Ja-
queline Ferreira Matias do Pa-
trocínio e Lívio Ramsés Ucran 
de Oliveira iniciaram suas ativi-
dades no mesmo dia, data em 
que é comemorado o Dia Na-
cional de Libras. Agora, as reu-
niões ordinárias dos vereadores 
têm tradução simultânea para a 
linguagem oficial de comunica-
ção com os surdos. 

A presidente da Associação 
das Pessoas com Deficiência 
de Mariana (ADEM), Gilma 

Vilas Boas, e a assistente social 
da associação, Maria Aparecida 
Tavares, participaram da sole-
nidade de forma presencial, no 
Plenário, e reforçaram a impor-
tância desse momento para a 
comunidade surda. 

O presidente da Casa, Fer-
nando Sampaio, informou que 
o credenciamento dos intérpre-
tes é uma demanda antiga da 
comunidade com deficiência 
auditiva e surda. A demanda foi 
atendida este ano, em uma ação 
inédita de acessibilidade na pri-
meira Casa de Leis de Minas 
Gerais. Os deficientes auditivos 
e surdos terão acesso completo 
às reuniões ordinárias.

O vereador ressaltou 

que esta é uma conquista 
para a população surda ser 
inserida nas discussões da 
comunidade e para a Câ-
mara de Mariana, em poder 

proporcionar essa inclusão.
Acompanhe as reuniões 

ordinárias da Câmara, ago-
ra com a tradução dos in-
térpretes Lívio e Jaqueline, 

nas segundas-feiras, às 16h, 
pelo site camarademariana.
mg.gov.br ou pelas páginas 
da Câmara no Facebook e 
YouTube. 
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A falta de iluminação e alguns pontos da cidade dificultam a locomoção dos moradores,

Camargos recebe investimento de 
R$76.500,00 em extensão de rede

SEGURANÇA. A falta de iluminação e alguns pontos da cidade 
dificultam a locomoção dos moradores.

DA REDAÇÃO

A Secretaria de Obras de 
Mariana, tem trabalhado cada 
dia mais com objetivo de pro-
mover bem-estar e segurança 
para a população. Dessa for-
ma, mais um local foi con-
templado com o serviço de 
extensão de rede e iluminação. 
A área de recreação e o campo 
de futebol do distrito de Ca-
margos receberam a instalação 

CRÉDITO: LARA ELIZA

de 13 postes, 13 luminárias e 
um padrão bifásico, que so-
mam R$76.500,00

A falta de iluminação e al-
guns pontos da cidade dificul-
tam a locomoção dos morado-
res, por isso, os profissionais 
têm seguido um cronograma 
de instalações e diversos locais 
da cidade serão contemplados 
conforme a necessidade. 

A Secretaria de Obras re-
força a necessidade do apoio 
da população no combate ao 
furto e vandalismo das lumi-
nárias, que são bens públicos e 
devem ser mantidos com cui-
dado. Para saber sobre o anda-
mento dos pedidos e demais 
dúvidas, entre em contato pelo 
WhatsApp: (31) 99808-3027 - 
Departamento de Elétrica.
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Participe da Campanha do Agasalho 2023 e faça a diferença 
na vida das pessoas em situação de vulnerabilidade social.

Lançada campanha de agasalho para 
ajudar pessoas vulneráveis em Mariana
SOLIDARIEDADE. Neste ano, a campanha está com uma 
preferência especial por itens destinados ao público masculino.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, 
em conjunto com o Centro 
POP, anuncia a Campanha do 
Agasalho 2023. A ação é reali-
zada durante o período de bai-
xas temperaturas, momento em 
que as pessoas em situação de 
vulnerabilidade social enfren-
tam maiores dificuldades.

As doações recebidas são 
destinadas às pessoas que não 
possuem condições de se pro-
teger contra o frio. Neste ano, a 
campanha está com uma prefe-

rência especial por itens desti-
nados ao público masculino, tais 
como agasalhos, casacos, calças, 
blusas de frio, meias, luvas, tou-
cas, cachecóis e cobertores.

É hora de colocar em prá-
tica a solidariedade e ajudar a 
aquecer a vida de quem mais 
precisa. Participe da Campa-
nha do Agasalho 2023 e faça a 
diferença na vida das pessoas 
em situação de vulnerabilidade 
social.

Confira os pontos de coleta:
• Catedral Basílica Nossa Se-

nhora da Assunção (Igreja da 
Sé)
• Igreja de São Pedro dos Clé-
rigos 
• Igreja Nossa Senhora do Car-
mo 
• Igreja de Nossa Senhora do 
Rosário dos Pretos 
• Paróquia Nossa Senhora Apa-
recida 
• Paróquia Sagrado Coração de 
Jesus 
• Igreja Assembleia de Deus
• Casa Espirita Irmão Horta 

O Centro de Referência 
Especializado para Pessoas em 
Situação de Rua - Centro POP, 
é um serviço da Proteção So-
cial Especial de Média Comple-
xidade da Assistência Social, e 
deve ofertar, obrigatoriamente, 
o Serviço Especializado para 
Pessoas em Situação de Rua. 
Além disso, o Centro POP é 
responsável por criar meios 
para o fortalecimento de vín-
culos e trabalhar o protagonis-
mo social destes indivíduos. O 
Centro POP fica localizado na 
Rua Frei Durão, 208A, Cen-
tro, com horário de funciona-
mento de 8h às 17h. Para mais 
informações entre em contato 
pelo número de telefone: (31) 
99548-6379.
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¨ atualidades

A base do pagamento é de 5% do valor do salário mínimo — R$ 66.

Reajuste do salário mínimo impacta 
taxa do MEI, que fica mais cara

TAXAS. Aumento do piso para R$ 1.320 interfere em outros pagamentos.

DA REDAÇÃO

O reajuste do salário mí-
nimo para R$ 1.320 que en-
trou em vigor em de 1º maio 
interfere em outros paga-
mentos, como aposentado-
rias e o abono do PIS/Pasep. 
Os microempreendedores in-
dividuais (MEI) também pre-
cisarão pagar uma contribui-
ção mensal (DAS) mais cara. 

É o segundo aumento do ano, 
afinal o salário mínimo já ha-
via sido reajustado em janeiro.

A base do pagamento 
é de 5% do valor do salá-
rio mínimo — R$ 66. Para 
cada setor, há um adicional: 
no caso dos trabalhadores 
do comércio, da indústria e 
do serviço de transporte, é 
acrescido R$ 1 do ICMS e 
a taxa sobe para R$ 67. Ser-

viços em geral contribuem 
com mais R$ 5 do ISS, R$ 71. 
Aqueles que contribuem nos 
dois setores contribuem du-
plamente e pagam mais R$ 6 
— R$ 72. Os caminhoneiros 
pagam mais: 12% do salário 
mínimo, ou R$ 158,40 em 
2023. E a cobrança do ISS e 
do ICMS depende da carga 
que levam e do território por 
onde circulam.
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Depressão em jovens 
aumentou 26% na 
pandemia, revela 
estudo científico
AVALIAÇÃO. Estudo mostra que a ansiedade teve um aumento 
próximo de 10% em crianças e adolescentes no primeiro ano 
da pandemia.

DA REDAÇÃO

A pandemia da Covid-19 
provocou um aumento nos 
sintomas de depressão e an-
siedade em crianças e ado-
lescentes em todo o mundo. 
Segundo um estudo feito 
pela revista Jama Pediatrics, 
comparado ao período pré-
-pandêmico, os sintomas de 
depressão cresceram 26% 
globalmente nos jovens de até 
19 anos. Já a ansiedade teve 
um aumento próximo de 10% 
em crianças e adolescentes no 
primeiro ano da pandemia.

Embora o aumento ob-
servado tenha sido geral, no 
recorte de gênero as meninas 
sofreram mais danos à saúde 
mental, com 32% mais sinto-
mas de depressão e 12% mais 
de ansiedade (contra 10% e 
4%, respectivamente, em me-
ninos). Em à faixa etária, os 
adolescentes sofreram mais 
com ansiedade, com cerca de 
16% mais de sintomas no pe-
ríodo pandêmico, contra uma 
redução de 2% em crianças 
de até 12 anos.

Para avaliar as variações 
de sintomas de depressão e 
ansiedade na pandemia, os 
cientistas fizeram uma me-
ta-análise (análise dos dados 
publicados em estudos ante-
riores, sem a coleta de no-
vas informações) e revisão 
sistemática de 53 estudos 
em 11 países com 40.807 
crianças e adolescentes du-
rante a pandemia. Foram in-
cluídos estudos com dados 
sobre sintomas de ansiedade 
e depressão, antes e duran-
te a pandemia, em crianças e 
adolescentes de até 19 anos e 
que apresentavam dados so-
ciodemográficos como sexo, 
idade, etnia e renda. 

A idade média encon-
trada foi de 13,5 anos para 
os estudos que avaliavam 
depressão e 12,6 para aque-

les com informações sobre 
ansiedade, e as mulheres 
eram maioria nos estudos 
de depressão e ansiedade 
(54% e 52%, respectivamen-
te). Os resultados principais 
observados foram de uma 
evidência boa a elevada de 
aumento dos sintomas de de-
pressão durante a pandemia 
nas crianças e adolescentes, 
enquanto a evidência para 
o aumento de sintomas de 
ansiedade foi moderada. Os 
adolescentes sofreram mais 
com depressão (27%, contra 
21% em crianças) e ansieda-
de (16%, com decréscimo de 
2% nas crianças), embora o 
resultado tenha baixa evi-
dência estatística.

Por fim, o estudo ob-
servou uma correlação de 
quando havia um diagnósti-
co inicial de condição men-
tal, como depressão ou an-
siedade, nos jovens, o risco 
de ter uma piora até os 17 

anos na pandemia foi sete 
vezes maior em comparação 
aos que não tinham essa pre-
disposição.

Os autores afirmam que 
o peso global da saúde men-
tal é considerável em qual-
quer idade, mas nos mais jo-
vens ele é maior, uma vez que 
pode estar associado a outros 
efeitos como perda cogniti-
va, baixo desempenho aca-
dêmico, qualidade de vida, 
relações interpessoais e saú-
de física, além de aumentar o 
risco de desenvolver alguma 
psicopatia na vida adulta.

Por fim, os pesquisado-
res concluem que o maior 
efeito nas mulheres e nos 
adolescentes pode ajudar 
no processo de criação de 
políticas públicas concentra-
das neste grupo minoritário 
para melhor assistir a crise 
de saúde mental vivida hoje 
por crianças e adolescentes 
em todo o mundo. 



18| ATUALIDADES Jornal Ponto Final 
4 a 10 de maio de 2023

Os sintomas associados à subvariante não se diferem muito dos já conhecidos da Covid.

Arcturus: conjuntivite e febre alta são 
sintomas de nova variante da Covid-19
TRANSMISSÃO. A nova variante não oferece riscos mais graves, apesar de ser mais transmissível; a variante 
já circula no Brasil, segundo o Ministério da Saúde.

DA REDAÇÃO

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) classificou a sub-
variante XBB.1.1.6 do coronaví-
rus como variante de interesse. 
Também chamada pelos cientis-
tas de Arcturus, a variante tem 
maior potencial de transmissão 
que a já conhecida XBB.1.5, mas 
não oferece novos riscos à saú-
de. Em coletiva de imprensa, o 
Diretor Geral da OMS, Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, disse 
que o surgimento da nova va-
riante XBB.1.16 mostra que “o 
vírus ainda está mudando e ainda 
é capaz de causar novas ondas de 
doenças e mortes”.

De acordo com a OMS, a 
XBB.1.16 é um recombinante de 

BA.2.10.1 e BA.2.75. Em 27 de 
março, 712 sequências XBB.1.16 
foram relatados de 21 países. No 
entanto, até o momento, os rela-
tórios não indicam um aumento 
nas hospitalizações, internações 
em UTI ou mortes devidas a 
XBB.1.16. Além disso, atualmen-
te não há estudos laboratoriais re-
latados sobre marcadores de gra-
vidade da doença para XBB.1.16.

Segundo informações pu-
blicadas pela imprensa interna-
cional, os sintomas associados à 
subvariante não se diferem muito 
dos já conhecidos da Covid, mas 
se destacam: conjuntivite, coceira 
nos olhos ou olhos vermelhos, 
dor de garganta, febre alta, nariz 
entupido e dor no corpo. 
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No trânsito, escolha a vida....
Prevenir acidentes e zelar pela segurança no trânsito devem ser tarefas de todos os dias, mas 

neste quinto mês do ano, a campanha Maio Amarelo chama atenção para a necessidade maior de 
conscientização dos motoristas e também dos pedestres. Ainda mais, devido aos números alar-
mantes da violência no trânsito.

O Maio Amarelo é uma campanha de conscientização para a segurança no trânsito, que tem 
como objetivo alertar a população sobre os altos índices de acidentes nas vias e promover ações 
que contribuam para a redução desses números. A campanha foi criada em 2014, no Brasil, e 
desde então vem se espalhando pelo mundo. O nome “Maio Amarelo” faz referência à cor ama-
rela, que simboliza a atenção no trânsito. Durante todo o mês de maio, são realizadas diversas 
atividades e eventos para conscientizar a população sobre a importância de acompanhar as leis de 
trânsito, como palestras, workshops, blitz educativas, entre outras.

Ao longo dos anos, o Maio Amarelo tem se mostrado uma iniciativa bastante eficaz na redu-
ção de acidentes no trânsito. A campanha tem conseguido mobilizar um grande número de pes-
soas em torno da causa da segurança no trânsito, confiante para a conscientização da população 
sobre os riscos envolvidos em atitudes irresponsáveis no trânsito.

A fiscalização e punição tem por objetivo coibir comportamentos imprudentes, como não 
utilizar o celular enquanto dirige, não conduzir um veículo sob efeito de álcool/drogas, entre 
outras medidas que visam garantir a segurança no trânsito.

Durante o mês de maio, são realizadas ações de fiscalização e punição variadas como blitzes, 
operações Lei Seca, monitoramento de radares, entre outras, com a finalidade de que as leis de 
trânsito sejam cumpridas.

É essencial que todos se engajem na luta por um trânsito mais seguro, respeitando as leis de 
trânsito e se comprometendo a serem condutores responsáveis.

Charge

Editais

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA DA ACIAM E CDL MARIANA

A Associação Comercial Industrial e Agropecuária de Mariana – ACIAM e a Câmara 
de Dirigentes Lojistas de Mariana – CDL MARIANA, localizada à Rua Antônio Faustino 
da Rocha, 44 salas 203 e 207 Centro, Mariana, Minas Gerais, Brasil, através de sua Dire-
toria Executiva, gestão 2021/2023, devidamente representada por seu presidente Sr. 
Amarildo Pereira de Souza, no uso de suas atribuições estatutárias, convoca a todos os 
seus associados para a Assembleia Geral Extraordinária da ACIAM e CDL Mariana, às 18 
horas dia 29 de maio de 2023, sala nº 1 do Centro de Convenções de Mariana.

Pauta: 
- Alteração e reformulação do Estatuto da Associação Comercial  Industrial e Agrope-
cuária de Mariana – ACIAM;
- Alteração e reformulação do Estatuto da Câmara de Dirigentes Lojistas de Mariana – 
CDL Mariana;
- Aprovação do Regimento Interno da Associação Comercial Industrial e Agropecuária 
de Mariana – ACIAM;
- Aprovação do Regimento Interno da Câmara de Dirigentes Lojistas de Mariana – CDL 
Mariana;

Nos termos do art. 25 e 26 dos estatutos das referidas instituições: Associação Co-
mercial Industrial e Agropecuária de Mariana – ACIAM e Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Mariana – CDL Mariana. 

A Assembleia Geral, nas reuniões ordinária e extraordinária, delibera, em primeira 
convocação com a presença de, no mínimo, de 2/3 (dois terços) de seus membros em 
pleno gozo de seus direitos e observados os deveres estatutários e, em segunda convo-
cação, meia hora após, com qualquer número.

Mariana, 02 de maio de 2023.
Amarildo Pereira de Souza 

Presidente da ACIAM e CDL Mariana
Gestão 2021/2023

Por que temos tantos casos 
de autismo hoje em dia?

A verdade é uma só: Au-
tistas sempre existiram! O que 
de fato aumentou nos últimos 
anos foi o número de diagnós-
ticos.

Os motivos que levam a 
isso podem ser:

Um maior entendimento 
do Transtorno do Espectro 
Autista por parte de diversos 
profissionais da área da saúde 
e o incentivo a pesquisas cien-
tíficas sobre o tema.

O aumento do nível de 
consciência sobre o autismo 
por parte da população.

A própria internet, que 
aproxima pessoas que com-
partilham casos semelhantes 

e criando diversas comuni-
dades de pais e responsáveis, 
pró ativos e engajados em dar 
qualidade de vida às crianças 
autistas.

Critérios diagnósticos am-
pliados: os critérios ajudam 
aos profissionais da saúde pro-
verem um diagnóstico diferen-
cial mais adequado, diagnosti-
cando cada vez cedo.

E isso é maravilhoso, 
quanto mais falarmos e en-
tendermos sobre o TEA, mais 
inclusão e qualidade de vida 
trazemos para os autistas!

Nayara Nunes
Psicóloga Infantil

Aviso de Licenciamento Ambiental: Samarco Mineração S.A.- Em Recupe-
ração Judicial, por determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - SEMMADS, torna pública 
a concessão da Licença Ambiental Simplificada, com 03 condicionantes 
e validade de 04 anos, referente ao Empreendimento Movimentação de 
Terra – ADME – Volume: 12,19 mil m³ / área: 0,8 há; Área de empréstimo 
Volume: 2,28 mil m³/ Área: 0,023 há), por meio do Certificado nº 05/2023 
de 05 de abril de 2023, vinculado ao processo nº 1367/2023, localizado na 
Propriedade Taquara Queimada – Zona Rural de Mariana – MG. O processo 
permanece à disposição dos interessados na SEMMADS de Mariana, das 
08:00 h às 17:00 h.

Aviso de Licenciamento Ambiental: Samarco Mineração S.A.- Em Re-
cuperação Judicial, por determinação da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - SEMMADS, torna 
pública a concessão da Certidão de Regularidade de Atividade Quanto 
ao Uso e à Ocupação do Solo Municipal com 04 condicionantes referente 
ao Empreendimento Venda de Minério Marginal, para a atividade de Có-
digo A-05-08-4 – Reaproveitamento de bens minerais metálicos dispostos 
em pilha de estéril ou rejeito. Parâmetro material de reaproveitamento: 
3.000.000 ton./ano, vinculado ao processo nº 1931/2023, localizado na 
Mina de Alegria Norte, Complexo Germano, Rodovia MG-129, Km 117,5. 
Mariana/MG. O processo permanece à disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h

Murici Maquinas e Equipamentos Ltda, realizou seu requerimento de licen-
ciamento ambiental municipal junto ao SEMMADS sob numero 1242/2023



20 |  

¨sociais com Rômulo Passos e Tiago Souza

Jornal Ponto Final
4 a 10 de maio de 2023

O futebol une as pessoas e o jogo entre São Vicente E.C e 
Coab em Itabira foi prova disso! Parabéns aos times pelo 
belo espetáculo em campo, que terminou em empate de 
1x1. Um abraço especial a equipe São Vicente. 

Parabéns, Jésus Sinhá, pelo seu aniversário! Desejamos mui-
tas felicidades, saúde e sucesso em sua jornada. Na foto, com 
a sua esposa Maria Ângela. Grande abraço!

O destaque da nossa sociais dessa semana é a Dênia. 
Parabéns! Que a sua vida seja sempre repleta de be-
leza, simpatia e muita alegria. Desejamos todo su-
cesso do mundo em mais um ano de vida!

Cristiano Vilas Boas com o escritor, filósofo e teólogo 
Leonardo Boff.  Bela foto!

A ACIAM e CDL Mariana, buscando realizar um trabalho 
em prol do desenvolvimento das nossas empresas, re-
força os seus laços de parceria com o SEBRAE MG. Na 
foto, Luís e Nubia do SEBRAE e Heliélcio da ACIAM/CDL. 
Coisas boas vêm por aí. Aguardem!

Os amigos, Raíssa, Felipe, Ildineir e Andreza curtindo 
uma viagem ao Chile.


